



2024 年 10 月 1 日
社会福祉法人大阪水上隣保館
山崎保育園

ある裁判の記事より。高齢で左半身マヒの母を、父(81)がいわゆる老々介護。無職の長男と共に世帯 3 人、生活保護だけが家計の頼りだった。1 年前、食事を吐き出した母を父が叩き、そこから父の暴力が繰り返されるように。事件当日も、夕食を吐き出した母の頬を父が平手で叩いたことが引き金となった。「このままだと、母ちゃんが死んでしまう」同居の長男(49)は鉄アレイで父親を殴り殺してしまう。ただ、犯行に至るまでの数時間は相当な逡巡があったとも。警察官が駆けつけたとき、長男は血を流して横たわる父に抱きついていて。母は「要介護 5」、高齢の父一人で介護できるレベルでは全くなく、ストレスは限界を超えていた。一方、多くを担当するケアマネージャーが、一人ひとりきめ細かく支援するのは難しく、母の受ける暴力は見落とされた。要介護度最重度、生活保護受給世帯で虐待環境とあれば、母の施設入所順が優先された可能性も。また、逮捕後の精神鑑定では、長男の軽度の知的能力障害が発覚している。もし父の暴力が適切に発見されていれば、もし母が施設に入所できていれば、もし長男の障害が事件前に認定されていれば、そして長男に支援員がつき、面前での暴力が心理的虐待として対応がなされていれば。「孤立無援」が人の心を壊します。暴力や殺人行為は決して許されるものではないですが、児童虐待における加害親なども同じく、援助が必要な人ほど当人からの発信は乏しいもの。『援助を求める人いるなら手をさしのべる』当法人の理念ですが、それは「助けて」の声を上げない人に対しても、です。目指すはそのような人が増え、制度の隙間が埋められること。山保でのかかわり一つひとつを、子どもと職員の成長につなげていきたいと思っております。懲役 9 年の長男の実刑判決には、「これまで十分に得ることができていなかった必要な支援を受け、更生していくことが期待できる」とも。

園長 山崎 深



2024 年度キリスト教保育

<年主題> さあ、漕ぎだそう 奏でよう

<月主題> 乳児…やってみよう

幼児…心はずませて 共感する

<10月の聖句>

イエス・キリストにあるめぐみによって つよくなりなさい

<月の願い>

乳児…友だちや保育者との関わりを楽しみながら存分に遊ぶ

季節の移り変わりを全身で感じる

幼児…好きなことで遊ぶ中、何度も繰り返したり試したりしながら夢中になる

心地よい秋の自然の中、季節の変化(風や草花、虫の声など)を感じていく

讃美歌 ♪ちいさいこどもら♪

- ちいさいこどもらおいで
おおきくりょうてをひろげ
イエスさまこどもをまねく
みんなでおそばにいこう
- あなたもわたしもいまは
こころのとびらをひらき
イエスさまよるこびむかえ
みんなでてをとりますもう



10月の予定

日	曜日	行 事	日	曜日	行 事
1～	火	絵本・雑費徴収・計測	16	水	非常時訓練（地震）
1	火	体育指導	18・25	金	内科検診(18 幼児・25 乳児)
2	水	運動会リハーサル②	16～11/8	水～	保育参加(幼児)
5	土	運動会（10/6 予備日）	16～11/8	水～	3.4 歳児個人懇談
8	火	体育指導	9・20	水・日	園庭開放

乳児クラスは、11/5(火)～11/29(金) 保育参加を予定しています。※詳細は後日お知らせいたします。



*日時 10月5日(土) 9時～12時(予定) *場所 緑地公園グラウンド
 *予備日 10月6日(日)
 (6日が雨天の場合、10/8(火)の保育時間内に山崎保育園園庭で行います。)



運動会直前!!

そーっと様子を
のぞいてみると...



がんばれー



幼児クラスの子どもたち、
毎日元気に取り組んでいます！
当日も乞うご期待💎

乳児クラスのお友だちからの熱い声援も♡

敬老の日

今年も敬老の日に合わせておじいちゃんおばあちゃんに、てづくりの絵手紙を送りました。 幼児クラスの子どもたちは、郵便局に行きポストに自分で投函！「ちゃんと届くかな」「よろこんでくれるかなあ」とドキドキ。メールやLINEで簡単にやり取りできる時代ですが、相手に想いをはせながら、お手紙をしたための…。そんな経験も大切にしたいですね。



園だよりやHPに子どもたちの様子を掲載します。掲載が不可の方は、主任までお知らせください。